



**SECTION
ILLE-ET-VILAINE**

Rapports moral et financier de l'assemblée générale de la SMLH en date du vendredi 4 octobre 2024

Le président

Bonjour à toutes et à tous,

I. Rapport moral

J'ouvre ce rapport moral sur un constat : le temps est passé trop vite et nous sommes en retard. Cette AG aurait du avoir lieu au printemps dernier puisque nous avons été élus le 13 mai 2023. J'assume ce retard et j'aurai des propositions à faire lors d'un prochain comité directeur pour revenir à un calendrier plus normal dès 2025.

Un mot pour nous situer en termes d'effectifs : nous sommes aujourd'hui 519 dont 447 légionnaires, 71 membres associés. Par ailleurs, il y a en Ile et Vilaine 194 décorés qui n'ont pas rejoint la SMLH, une belle marge de progression pour laquelle il va nous falloir travailler.

Si le temps est passé très vite depuis notre élection, c'est que la période aura été particulièrement chargée en activités diverses sur lesquelles je reviens brièvement car il est bon que chacun sache ce que votre section d'Ile et Vilaine a fait pendant ces 18 mois qui viennent de s'écouler.

a. Activités au service de la jeunesse

- Participation au prix de la Résistance fin mai 2023 et 2024 avec remise d'ouvrages lors d'une cérémonie aux Champs Libres.
- Interventions dans les établissements scolaires à Dinard, Saint-Malo et le Pays de Rennes : commission JHC animée par Thierry Thomas. Je lui laisse la parole pour un petit éclairage sur cette action.
- Soutien à l'apprentissage : cause nationale dans le cadre de MLH 2030.
 - o En 2023, présentation de la lauréate du prix du comité de Saint-Malo pour le prix national le 14 octobre 2023 à la Seine Musicale à Boulogne Billancourt.

- En 2024, chaque comité a organisé son prix de l'apprentissage, réuni un jury et désigné un lauréat. Ces quatre lauréats ont été départagés par un jury départemental que j'ai présidé le 2 juillet dernier. Le candidat présenté par le comité de Rennes a été désigné pour le prix départemental qu'il recevra le 16 novembre prochain lors de la clôture du colloque que nous organisons dans le cadre du Parlement de Bretagne. Idrissa, puisque c'est le prénom de cet apprenti boulanger que nous avons retenu, sera ensuite présenté pour le prix national de la SMLH qui se tiendra le 14 décembre salle Wagram à Paris.
- En 2025, nous renouvellerons cette opération et j'ai demandé à Alexandre Korsakoff d'épauler Jean Goasguen dans l'organisation. Ce sera l'interlocuteur des comités.

b. Activités inter-ordres

- Participation aux rallyes citoyens organisés par la DMD au profit de classes de collège : en 2024, Saint-Malo, Redon (plus de 300 jeunes), la Guerche de Bretagne.
- Présence aux conférences organisées par les Palmes Académiques,
- Proposition de s'impliquer aux côtés de l'ONM dans la relance du SNU : une réunion en mai 2024 avec le DRAJES, revu récemment.
- Journée des nommés ou promus dans les ordres nationaux : sur notre suggestion, idée acceptée par le préfet Philippe Gustin qui vient de nous quitter. Cela devrait être renouvelé. L'idée : se faire connaître pour attirer vers nous de nouveaux membres.
- Le Cercle Thucydide : sur une idée de mon homologue de l'ONM, un espace d'échanges sur les différentes initiatives en matière de transmission des valeurs, de l'esprit de défense et de travail de mémoire.

c. Activités au niveau national

- Les AG et journées des présidents : j'y reviens un peu plus tard.
- Les Olympiades : le 26 mai 2024 au stade Charlety à Paris, plus de 2000 jeunes venus de toute la France et d'Outre-Mer. Par équipes de 8 jeunes, des épreuves physiques et intellectuelles, de nombreux stands. Le tout précédé d'un challenge via internet de la mi janvier à la mi mai. La SMLH 35 a engagé deux équipes de jeunes de la PMM qui se sont fort bien comportés.

d. Activités au service des sociétaires et au sein de la SMLH 35

- Affaires sociales : Jeannine Huon est au service de tous les sociétaires qui peuvent avoir des besoins en termes d'accès à des maisons de retraite. Des conventions avec plusieurs établissements ont été renouvelées en 2023.
- Voyages : pas de relance depuis le départ de Joël Leroy. J'ai proposé, sans suite pour l'instant, que nous mutualisions cette activité avec d'autres associations telles que l'ANOCR.
- Communication : Pascal et Christine sont à l'œuvre.
 - Site section : allez-y, il y a beaucoup d'informations. Il faut faire vivre ce média.
 - Page LinkedIn : en cours de création par Pascal notre secrétaire. Cela devrait permettre de mieux nous faire connaître.

- Kakemono : toujours dans le but aussi de mieux nous faire connaître et améliorer l’affichage, j’ai décidé la réalisation de Kakemono pour la section et chacun des comités.
- 100 ans d’Honneur en action : la section dispose encore de quelques exemplaires à acheter au prix de la souscription soit 49 €.

II. Rapport financier

Notre trésorier ayant attrapé le Covid a dû s’excuser hier au soir. Je vais tenter de le suppléer en vous faisant part des chiffres essentiels :

Solde bancaire de la section au 31/12/2023 : 24 139 € dont 10 834 € pour les seuls comités. Aujourd’hui, la section dispose de 14 736 € dont 4 000 sanctuarisés pour le colloque du 16 novembre sur lequel je vais revenir.

La section reçoit 3 versements du siège par an : un au printemps, un l’été et un en décembre. Pour rappel, les dons des légionnaires et des entreprises font l’objet de CERFA.

III. Compte-rendu de l’AGE et de l’AG nationales de Brest

- 22 et 23 juin 2023 à la Seine Musicale à Boulogne Billancourt. Une AGE pour la modification des statuts était prévue et a dû être reportée faute de quorum.
- 25 et 26 juin 2024 à Brest.
 - Le 25 juin, une activité mémorielle avec un parcours de la flamme de la Liberté dans les rues de Brest portée par des délégations des villes décorées de la Légion d’honneur. Le comité de Saint-Malo a réuni une vingtaine de jeunes d’établissements de la ville.
 - Les travaux pendant la journée des présidents ont porté sur l’évolution à venir du projet associatif avec de nouvelles causes nationales comme la lutte contre l’illectronisme, le soutien aux jeunes handicapés sportifs.
 - Une AGE s’est tenue et a permis de valider plusieurs évolutions :
 - Les membres associés
 - Le fonctionnement des sections et comités.
 - L’AG annuelle a suivi.

IV. Point d’actualité

- Le colloque du 16 novembre : destiné à mettre en exergue le soutien apporté par la SMLH à l’apprentissage en profitant d’un lieu prestigieux et à quelques jours de la réouverture au culte et au public de Notre Dame de Paris dont la reconstruction à l’identique rappelle celle du Parlement de Bretagne. Nous réunirons des chefs d’entreprise qui ont travaillé sur ces deux monuments et des apprentis pour illustrer l’importance de la transmission intergénérationnelle et l’actualité de l’apprentissage comme voie de réussite professionnelle.
 - Participation des comités :

- Des sociétaires,
 - Les lauréats du prix de l'apprentissage.
- Solange Deloustal, membre du comité de Rennes, est la présidente de l'AMOPA mais également la déléguée départementale de la Fondation Un Avenir Ensemble.
Je lui laisse la parole.

En conclusion, vous l'avez constaté, la SMH 35 a beaucoup œuvré depuis mai 2023 en continuité des impulsions données par mes prédécesseurs. Son champ d'activités, qui vise à s'inscrire dans les orientations tracées par le projet SMLH 2030 et ses amendements, va s'élargir encore avec le soutien au handicap. Plus que jamais, la SMLH 35 doit s'impliquer dans la cité, aux côtés des autres ordres, pour bien montrer qu'être décoré n'est pas une fin en soi et que notre société n'est pas un club d'anciens qui se réunissent dans le seul but de raconter leurs campagnes mais que nous agissons au service de nos concitoyens.

*GBR (er) Philippe Blanquefort,
Président de la SMLH Ille-et-Vilaine*